

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

**10**  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

**10**  
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

#### Cobardias

## Los políticos hampones

Está visto y aprobado, que en esta picara tierra de garbanzos, hay que ser un sinvergüenza redomado, para poder vivir esta vida de miseros que la plutocracia, juntamente con la política, nos tiene acostumbrados.

Por obra y gracia del funeste «jefe» de patas largas y estómago dilatado, estamos los alicantinos supeditados a las órdenes del yo mando y yo ordeno, aunque estos mandatos nos lleven al insondable abismo donde yacemos como momias egipcias sin taparrabos, dejando al descubierto todas las lacras de nuestros putrefactos cuerpos.

El malestar es grande, tan grande, como grande es la desfachatez de los que, cubriéndose con la siperita indumentaria del justo, paseáanse como vulgares prostitutas en su lujo, aunque usurpado automóvil, atropellándolo todo, destruyéndolo todo, y después, atan nuestros cuerpos al carro del progreso para con nuestro productivo trabajo lucrarse y mantener sus corrompidos vicios.

Un pueblo como Alicante que se vanagloria de tener hijos como Altamira y Milego, y se funde en el crisol del caciquismo y se allana a las exigencias de un Rojas y un Beltrán, es un pueblo falto de cultura, un pueblo plagado de miasmas corrompidas, un pueblo sin dignidad y sin vergüenza, un pueblo indigno de figurar entre los bárbaros que se matan como carnívoros, como bestias feroces hambrientas de poder y de pillaje.

Un pueblo que erige una estatua a un Maisonnave por lo que por EL hiciera, y hoy se conforma como ruin idiota y acata una política que le deshonra y arruina, es un pueblo de eunucos y cobardes.

Tuvimos a un Poveda y a un Arroyo que, si bien eran jefes de turno de una política ruin y bastarda, no nos hicieron ningún daño directo, y hoy purgan sus culpas en el destierro y en el olvido condenados por el pueblo popular. Si esto es así, ¿cómo pues hoy nos humillamos ante el perturbador cacique llamado Rojas, siendo el culpable directo de todos los males que padecemos por nuestra apatía y por nuestra cobardía?

Si con el sacrificio de mi vida pudiera llevar el bienestar a mi querido pueblo, a este pueblo digno de mejor suerte,

de otros hombres más honrados, gustoso la entregaría aunque fuera a esos verdugos sin conciencia que nos roban y ultrajan con un descaro y cinismo propio de bandoleros en cuadrilla.

Pero no será así, porque los vagabundos de la política, solo se cuidan de su YO soy YO, y si me fuera factible castigarlos con la pena a que son acreedores, los malditos políticos que nos roban subirían al patíbulo para morir a manos de un verdugo.

Hombres hay en Alicante que se encumbraron desde el tapete del vicio. Hombres hay que se arruinaron por seguir una política noble, progresiva y revolucionaria. Hombres hay que despreciaron cargos y prebendas, pero también los hay que por su apático modo de ser y pensar, contribuyen al desprestigio de todos, a la ruina de todos, al descrédito de todos; y otros que por una misera soldada se venden al cacique FUL que es el dueño y señor de vidas y haciendas, sin títulos ni honores.

Si pasamos la vista por los guarismos de nuestra administración local, veremos como el financiero problema de la vida municipal, es un Panamá para los que mangonean nuestros intereses.

Si nos paramos a contemplar el panorama de nuestro pueblo, veremos que la Naturaleza nos dotó de dones que envidiarían los «habitantes» del Parnaso.

Pero... ¡oh decepción! Pasado el sueño ilusorio de grandezas, vemos a nuestro pueblo convertido en un presidio suelto lleno de ladrones de levita, lleno de eunucos rindiendo culto al timador, lleno de bestias de carga arrastrando su pesadumbre ante el señor que les azota y escupe por un misero destino ó una influencia caciquil.

Pueblo inculto, pueblo sin norma y sin vida, es y será el de Alicante mientras no haga trizas a los políticos que le roban y desahoran, mientras no arroje por el balcón del Ayuntamiento a la pillería que a su costa vive.

JOSÉ CARRATALÁ BERENGUER

*Sintierra*

Leed y propagad

ALICANTE OBRERO

#### Rebeldías

## En el presidio suelto

Estamos plenamente convencidos de que aquí, este pueblo del momento, no tiene ni un ápice de civismo.

E paña está atravesando en estos momentos una situación bastante difícil, una situación angustiosa, angustiosísima.

La carestía de las subsistencias, la falta de trabajo, el hambre y el frío con sus consecuencias tan fatales, están haciendo que el obrero, que el desheredado, siendo el más poderoso de la tierra, no pueda comer, no pueda tener lo suficiente, ni aún nada con que alimentar a sus hijos, a los pequeñuelos que ya nacen raquíticos y endeble por la deficiente alimentación.

El gobierno no busca una pronta solución a este grave problema, y no se preocupa, porque él, los que lo integran, no carecen de nada no les falta nada; el harto nunca se acuerda del hambriento.

Y este sucede por nuestra vergonzosa apatía; mientras el pueblo se mantenga en esta actitud, propia de eunucos, mientras se resigna a vivir indiferente a las cosas que más directamente le atañan y no se levanta revolucionariamente a exigir lo que por razón le pertenece, no acabará este penoso calvario a que nos tienen condenados los eternos chupópteros, las sanguijuelas que nos están aniquilando.

¿Se puede soportar por más tiempo este angustioso vivir? ¿Es que ya que se nos niega la libertad, tenemos que amoldarnos y dejarnos asesinar tan pausadamente?

Nó, tenemos más derecho a la vida que nadie, puesto que somos los verdaderos dueños de la tierra, ya que de ella extraemos lo necesario para el vivir, y si nuestros tiranos nos tienen condenados a muerte, matémoslos, pero más noblemente, más caballerosamente.

Hablamos así porque hartos estamos de hablarles al corazón de los que creímos eran hombres, sin que nuestras voces, nuestros gritos, si se quiere, hayan hecho despertar, hayan hecho levantarse, é ir contra los tiranos, contra los hampones, contra los condotieros que nos tienen peor tratados que a los esclavos en tiempos medievales.

Hemos gritado y continuaremos gritando porque queremos ver si conseguimos que deje de ser esta inmunda y estancada charca, recreo de ranas

y sapos, donde encuentran todos los placeres y disfrutan de ellos esos modernos caballistas, esos apaches de la política que se pasan la vida contemplándose la barriga y haciendo una continua defecación de sus ideales.

Por eso gritamos, pero nuestros gritos no los quiere oír el pueblo, nuestros gritos no los quiere oír esa parte del pueblo que vive de milagro, que vive en continua expoliación, que no puede comer, que no puede trabajar, porque trabajos no se encuentran, que si pide pan le dan plomo, y que si se manifiesta alguna vez pidiendo lo que por ley humana le pertenece, es apaleado brutalmente, barbaramente, carnicamente.

El gobierno va a dar contra el duro y frío suelo de un asqueroso cuartel que esta sociedad envilecida y ensañada le ha dado por llamar cárcel y en donde no se respira más que aire malsano, miasmas que llevan en sí el germen de la tuberculosis.

Nuestros gritos no los oye el pueblo, pero en cambio con harta frecuencia, son oídos por el fiscal que se encarga de tacharnos con el lápiz rojo, y más tarde procesarnos é inclusive encarcerarnos.

Un pueblo así, que no sabe reclamar sus derechos, que se porta y mantiene como anémicas señoritas, como «princesinas de ojos azules», como muñequitas de «bisuit», y que se resigna a dejar morir a sus hijos de hambre, merece se le cruce la cara a tralozos.

Un pueblo que no pide para pan, y no coje para vivir, y se convierte en ladrón por asistir a una corrida de toros y se convierte en criminal por defender «las hazanas» de un torero de ceñido culo, no se merece nada más que se le llame pueblo imbécil.

Se nos dirá que somos unos exaltados, que buscamos ir a la cárcel, mejor, no nos gusta ésta con su aspecto repugnante y todo, pero oigánlo bien los que oídos tuvieron, si alguna otra vez vamos, será por algo noble, por algo que enoblezca y dignifique, pero jamás por prevaricar en un empleo ó robar en un Municipio.

ANTONIO MOSCAT GINER

*(Sinpan)*

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO

## Postal diaria

*Amor! Frase divina, sublime.*

*¿Por que todos los humanos no nos hemos de cobijar bajo los diáfanos y puros repliegues del manto de tu bienhechora protección?*

*La madre que incuba y pare a su hijo, ¿cómo sufrir los agudos dolores del parto, y los no menos agudos é internos dolores morales que produce la ingratitude de sus hijos, sino fuera porque ama, porque es una ferviente adoradora del AMOR?*

*El sabio que pasa días y noches de vigilia, que se desvela y sacrifica su salud y hasta su vida, por arrancar a la ciencia una nueva concesión benéfica, en bien de sus semejantes, ¿cómo sufrir el rasguño despiadado de las pertinaces dolencias físicas que preceden al oscuro mental y vital en todos los órdenes, sino fuera porque aunque de ello no se dé perfecta cuenta, allá en lo más recóndito de su ser, fulgura la diáfana, esplendente llama del AMOR?*

*El militar aguerrido defendiendo la independencia é integridad de su patria; el maestro sacrificándose por sus semejantes, infiltrando en las arterias de futuras generaciones el AMOR al trabajo, á la laboriosidad y á la honradez; el agricultor regando con su sudor de su tostada frente los campos estériles é ingratos, para ofrecer á la sociedad, pan y vino, sangre y vida; el legislador dando firma y fijando reglas y preceptos al derecho que garantizó el de todos, aunque aún muy imperfectamente; el obrero creando y produciendo; la vida agitándose sin cesar, como demostración de la energía acumulada que significa; el sol esparciendo sus benéficos é indispensables estuivos de calor, por mundos y por universal, el COSMO, como existir, vivir y evolucionar en sí mismos, si por encima del TODO y como CAUSA GENERAL no imperase el AMOR?*

*AMOR!... Frase divina, sublime...*

FRAY FELIU

## Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Consultora que fué de la Beneficencia

Asistenta de partos á domicilio.—  
Aula teórica preparatoria para la carrera de matronas.— Hospedaje para embarazadas.

Calle de San Vicente núm. 33  
piso primero.

## GESTIONES Y CONFERENCIAS

### El papel y los periódicos

Copiamos de «España Nueva»:

Según recibíendose en la Presidencia del Consejo, telegramas de Cámaras industriales, fabricantes de papel y otras entidades, solicitando se gestione de Suecia quede anulada la orden de prohibir la exportación de la pasta de papel.

Relacionada con este asunto ha celebrado una conferencia el jefe del Gobierno con el ministro de Suecia.

Para tratar de la misma cuestión ha visitado al ministro de Estado el marqués de Valdeiglesias, en representación de la junta de periodistas que gestiona la rebaja del papel, para rogar al señor Villanueva que el gobierno interpusiera sus buenos oficios cerca del Gabinete sueco, á fin de que éste permitiera la salida para España, no solamente de las cantidades de pas-

# LA LUCENTINA

## Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

### LA LUCENTINA

### Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado é completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.—ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

ta ya contratadas, sino de las que se necesitaban en lo sucesivo.

Encareció la importancia que el asunto entraña para la industria papelera nacional, así como para los periódicos, haciendo presente que España no podría más pasta que la que necesitase para su propia fabricación.

El Gobierno español podría, á su vez, decretar la prohibición de exportar la pasta, porque esto no perjudicaría aquí á nadie.

El señor Villanueva ofreció interesarse en el asunto; pero hizo observar las dificultades con que habría de tropezar la negociación, por no afectar la medida del Gobierno susco solamente á Suecia y España, pues era probable que afectara más directamente á otro país.

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película de gran sensación denominada:

**Patalarga y su chusma**

2.º Entrada en la pista por el tonto

**Mr. Reformini**

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

**Patalarga y su Dolores**

Nota.—Se recomienda un candado para cada bolsillo y la americana bien abrochada

Como estamos en un periodo de reorganización en el periódico, y necesitando efectuar, en los libros de contabilidad de esta administración los correspondientes asuntos, suplicamos á los señores corresponsales se sirvan liquidar urgentísimamente las dos últimas semanas, más la mayor cantidad posible de la que nos adeuden de liquidación atrasada.

SE NECESITA una buena oficiala de planchado en el taller mecánico, Sagasta, 22.

## Convocatorias

LOS PERIODISTAS

Se convoca á los señores que forman la Junta del Montepío de la Asociación de la Prensa Alicantina, para la reunión que con objeto de tomar acuerdos ha de efectuarse en nuestro domicilio social el domingo 30 de los corrientes, á las doce de la mañana.

Se ruega la puntual asistencia.

El Secretario, Julio de Ugarte.

## Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Ildefonso núm. 8 donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

## NOTICIAS

Mañana no habrá tiradas en el «Tiempo de Pichón».

En cambio se iniciarán las fiestas náuticas organizadas por el «Real Club de Regatas».

Al efecto está ya ultimada la celebración de una regata local de yates y después otra á remo, una de ellas de canots tripulados por distinguidas señoritas.

Sin duda resultarán interesantísimas estas regatas á las que seguirán otras en proyecto.

En las oficinas del Ayuntamiento de Benferri han sido expuestos los pliegos de condiciones para el arrendamiento de los arbitrios sobre puertos públicos y degüello de reses.

Don Federico Clemente, en atenta comunicación nos participa haber sido designado para el cargo de presidente de la Junta de Obras del Puerto de Alicante.

El lunes marchará á Crevillente y Nevada en donde dará varias funciones la compañía que dirige Enrique Borrás.

El jueves embarcará en nuestro puerto con rumbo á Melilla.

## Tiro Nacional

El próximo domingo 30 del actual tendrá lugar un gran baile en los salones de esta Sociedad de diez á una de la noche al cual quedan invitadas todas las familias de los señores socios.

Dicho baile será amenizado por el quinteto que de costumbre asiste á estas veladas. La Comisión.

AMA DE CRIA, de 18 años, Leche fresca se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura razón en la misma redacción.

## Salón Moderno

Según nos anuncian, y en vista del grandioso éxito alcanzado con la proyección de la extraordinaria película «Pacto de lágrimas», la empresa de este espacio Cine, ha dispuesto su reprise para el día 6 del próximo mes; no siendo posible exhibirla antes por tener que proyectar diariamente la grandiosa banda en quince series «La llave maestra», la cual dará principio hoy con la primera y segunda serie, completando el programa con la interesante película del natural «El valle de Aosta» y la bonita cinta del género cómico «Bruto, pere romántico».

Cada día reviste mayor gravedad la cuestión de subsistencias, y cada día se hace más difícil la situación de casi todas las clases sociales.

Ha subido el precio del pan.

Y el de las patatas.

Y el del bacalao.

Y el del tocino y los embutidos.

Y el del azúcar.

Y el del carbón.

Y el de la sardinas, artículo de que antes hacia gran consumo las clases obreras.

Y el del calzado.

Y el de otras muchas cosas que son necesarias para la vida.

La dolencia que aqueja á la señora doña Maria de Irizar de Alberola Such, ha entrado en un periodo de mejoría.

La Delegación de Hacienda de esta provincia anuncia la primera subasta para el aprovechamiento de maderos que existen en los montes de esta provincia propiedad del Estado.

Ha sido remitido al ministerio de la Gobernación un recurso de alzada interpuesto por don Federico Llerca Clement contra el fallo de la comisión provincial que declaró la nulidad de las elecciones municipales últimamente celebradas en Pinestrat.

Hoy á las tres de la tarde celebrará junta general ordinaria el Casino de Alicante.

Se halla en Alicante, de regreso de su viaje á la América del Sur, el notable literato don Mariane Alarcón.

Mañana se cumple el IV aniversario de la muerte del hombre probo y sabio ilustre que en vida llamóse don José M.º Esquerdo.

Desde estas columnas nos sumamos al duelo nacional.

Mañana á las once dará un concierto en el paseo de la Explanada, la banda municipal:

«La Voltigeur», pasodoble.—Parés.  
«Prometeo», obertura.—Beethoven.  
«Madame Butterfly», selección.—Puccini.  
«La Gioconda», bailables.—Ponchielli.  
«Las golondrinas», pantomima.—Usandizaga.  
«El niño de Jerez».—Zavala.

La alcaldía de esta capital anuncia la recaudación en su primer periodo voluntario de los arbitrios sobre inquilinato y patentes de alcoholes correspondiente al primer trimestre del corriente año.

### Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

La Alcaldía de Teulada cita al mozo del alistamiento actual Diego Martínez de la Rosa, para que asista al acto de clasificación de reclutas.

El presidente de la comisión de bailes de la representación del Tiro Nacional, ha tenido la atención de invitarnos á los bailes que se celebren en dicha sociedad durante la temporada de carnaval del presente año.

Agradecemos la atención.

Don Fernando Muñiz ha solicitado autorización para establecer una fábrica de hielo en la calle de Sol y Ortega del barrio de las Carolinas

## Aclaración

Hace algunos días que venimos publicando nota de algunos corresponsales administrativos que nos adeudan cantidades y han habido suspicacias que han supuesto equívocos cada mente, que nuestro actual corresponsal administrativo y redactor de nuestro periódico, el compañero Rico, ha cometido irregularidad y nosotros, como el señor Rico, hasta hoy, en sus relaciones con nosotros, ha resultado ser un perfecto caballero, de ahí el que hagamos constar este extremo para justa satisfacción del interesado y mentis para cuantos pretendan mancillar la honra de aquellas personas que no comulgan como outgarmen te se dice, con ruedas de molino.

## De la guerra europea

### Un desembarco

Salónica. Los fusileros marinos franceses acompañados de voluntarios de la isla y apoyados por dos chalupas armadas desembarcaron ayer en Castellorizo.

Fueron hechos prisioneros un capitán y 25 soldados.

Las familias griegas que habían huido han regresado á sus hogares.

### Contra el Consulado alemán

Lausana. Un enorme gentío se presentó en manifestación ante el Consulado de Alemania, arrancando la bandera alemana izada con motivo del aniversario del kaiser.

El escudo quedó estropeadísimo.

El Consejo federal ha manifestado su sentimiento vivísimo al ministro alemán, encargando telegráficamente al ministro de Suiza, en Berlín, hacerse intérprete de los sentimientos de reprobación del Gobierno suizo.

Las autoridades de Lausana también expusieron sus sentimientos por el incidente al cónsul de Alemania.

### Las tropas turcas

San Petersburgo. Del frente del Cáucaso comunican que el número de turcos que opera en aquella región es de unos 200.000, concentrados la mayor parte entre Erzerum y Alaskhert.

Solo en el primero de ambos puntos hay 30.000 hombres.

### Entrevista

Paris. El «Figaro» ocupándose de la presentación credenciales al marqués del Muni subraya, diciendo se la

concedió ma cada importancia, la cordial entrevista celebrada entre el presidente de la Republica, el embajador de España y el jefe del Gobierno, al terminar la recepción oficial.

### Los coronales suizos

Paris. El coronel Dupuis, juez encargado de instruir el proceso contra los coronales suizos acusados de espionaje, ha llegado á Berna, comenzando hoy el examen de los documentos relacionados con este asunto.

A pesar de los rumores en contrario que habían circulado, los coronales Egly y Waterwyl no han sido reducidos á prisión.

### Un submarino alemán perdido

Marsella. Esta mañana, á las ocho, el trasatlántico «Plata» encontró á un gran submarino alemán, sobre el cual disparó numerosas granadas, alcanzando al sumergible en la obra viva.

El submarino desapareció dejando sobre la superficie aceite.

## Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belen, 13.

## Diversiones públicas

### CINE SPORT

Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura triple compañía de zarzuela. —Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

### SALON MODELAGO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

### TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

### J. Acovedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

conde, que viene á este lugar para verse con su amante, mientras Antonia es la única que posee las llaves.

—¿Y quién habrá ideado esta estúpida intriga?—dijo Raimunda.—Yo creo que es cosa de Daria, la que no ha contado con la lealtad de las personas que ha querido comprometer. ¡Ah! cómo debe odiarnos á todos esa mujer, viendo rechazado por la sociedad á su digna hija. ¡Y el barón que esperaba que yo hiciera las paces con todos, y me reuniré con ellos!

Preferiría morir, antes que poner los pies en esa casa, y si mi marido viviera, moriría de vergüenza al saber en que fango está metido su hijo.

El barón pensaba que yo no sabía quién era, pero había que verle como se puso pálido cuando le dije que yo poseía papeles que le comprometían. Yo creo que es miembro de una partida de malhechores cosmopolitas.

Celso sintió el sudor correrle por la frente y se apretó el pecho como si temiera se percibirían los latidos de su corazón.

—Yo en el lugar de usted le denunciaría,—dijo Clelia.

—No ha llegado la hora,—replicó Raimun-

abiertos. Pensaba en el día en que había ido á acompañar á su pobre amigo el conde Floriano; recordaba la escena sucedida cuando la hermosa muchacha aun conmovida, como le había dicho, por haber estado á rezar por su padre, se había desvanecido en sus brazos.

Después había seguido un delicioso idilio, durante el cual la joven había demostrado amarle con toda su alma: sucediendo después sin premeditación é inconscientemente la posesión de su adorada, y el deseo de remediar aquel instante de locura con hacerla su esposa.

Desde entonces empezó la lucha con su madre, produciéndole los primeros disgustos de su vida.

Y, sin embargo, á pesar de su remordimiento por haber desobedecido á la mejor de las madres, sintió que le era imposible renunciar á la que le había hecho conocer el amor y se había perdido con él, juntando con los suyos, deseos y esperanzas, haciéndole conocer el paraíso en la tierra.

¿Y Antonia podía ahora engañarle?

¿Podía ella olvidar su criaturita desaparecida?

## Sucesos

## En Concoentaina

En unos terrenos de la partida rural de Racons hallábase trabajando con otros el obrero Bautista Ferrer Vila plana.

Y cuando más abstraído estaba este en su labor sobrevino inesperadamente un gran desprendimiento de piedras que le alcanzó, sepultándole.

Los auxilios de sus compañeros resultaron ineficaces: cuando pudo ser extraído el desgraciado trabajador había muerto ya.

Avisado el Juzgado se presentó en el lugar del suceso y ordenó el traslado del cadáver al depósito de autopsias.

## En Orihuela

La guardia civil de Orihuela ha detenido á Manuel Cascales Sánchez (á) Milondra por faltas cometidas contra la propiedad.

También ha sido detenido en aque- lla ciudad José Medina Murcia, dueño de una casa de comidas, que estaba re- clamado por el Juzgado de Dolores por expendición de moneda falsa.

## ¿Pagan?

La liquidación de hace tres semanas de Bocarrente que envió el correo postal á Alcoy, aún no ha llegado á nues- tro poder.

Tampoco hemos recibido aún nada del saldo de 120 pesetas que resta á deber Juan Botells, de Alcoy.

También esperamos de Petrel la li- quidación desde hace cuatro semanas.

Esperamos paguen lo que adeudan á esta administración José Berenguer, de Monóvar y Juan Díez, de Elche.

Asimismo esperamos nos envíen Pascual Conejero, de Villena, las 130 pesetas que adeuda y Enrique Guardio la, de Villena, las 33 pesetas.

## Nuestras reformas

*Al finalizar el pasado año, llenos de entusias- mo, animados de los más laudables propósitos y alentados por el favor que el público, compenetrado con nuestra causa nos dispensa, acariciamos la idea de introducir en nuestra publicación algunas mejoras que testimonie aquella gratitud para con quienes nos ayudan.*

ALICANTE OBRERO reitera con estas líneas su agradecimiento para todos los que le han ayu- dado á consolidarse y á ser un baluarte fiel de mo- ralidad en todos los órdenes, á conservar su inte- gra independencia, á hacer campañas de sanea- miento en defensa de los intereses del pueblo, sin claudicaciones materiales vergonzosas, porque este periódico no tiene otro dueño y señor que ese pú- blico que le sostiene en su noble postura de espíritu independiente. Por eso no vacilamos en sacrificar- nos y dotar al periódico de una justa evolución que compense aquellos sacrificios de quienes nos ayudaron á llegar hasta la meseta de esta consoli- dación, base de la vida libre de compromisos polí- ticos y particulares.

Enemigos de autobombos, sirven estas líneas de contestación á las muchas preguntas que recibimos sobre nuestras mejoras; solamente decimos hoy que estas no gravarán en nada á nuestros lectores, y que tan pronto sean vencidas las dificultades que nos imposibilitan llevarlas á la práctica, estamos seguros que han de ser bien recibidas por nuestros constantes favorecedores.

## Noticias generales

## Cheque de trénes

Santander.—Anoche chocaron en Torrelavega el rápido de Madrid y un tren de mercancías.

Las máquinas quedaron destrozadas y algunos vagones sufrieron desperfectos de consideración.

Los maquinistas y fogoneros fueron lanzados á gran distancia, resultando contusionados.

También resultaren heridos leve- mente varios viajeros.

## Tres desesperados

Malaga.—Hoy se han registrado tres suicidios.

Por contrariedades amorosas, la jo- ven de veinte años Pilar Rueda se mató en la calle de los Gigantes, dis- parándose dos tiros de revólver en la sien derecha.

Por causas que se ignoran, el reclu- so en la cárcel correccional Diego García Ramírez ingirió gran cantidad de sublimado. Está grave.

Por la ventana de un tercer piso de Hospital Civil se arrojó el enfermo Santiago Nieto, destrozándose horri- blemente el cráneo al caer al suelo.

## Huelga de enfermos

Montoro.—El alcalde de esta pobla- ción, amparándose en el caciquismo barroista, ha suspendido á los médi- cos del hospital, sin causa justificada y contra la voluntad de los enfermos, del pueblo y de la mayoría del Ayunta- miento, para colocar á un hijo suyo y varios paniaguados.

Ciento cuarenta enfermos se han negado á ser asistidos por los médicos nombrados arbitrariamente por el al- calde.

Tipografía Obrera

Calle de San Ildefonso, número 8

El ruido de una llave al introducirse en una cerradura le sobrecogió.

Tuvo apenas tiempo de esconderse, y sintió una voz de mujer que decía:

—¡Id despacio que está algo obscuro.

Y otra voz que impresionó grandemente á Celso, pues reconoció la de su madre, con- testó:

—¡Oh! veo muy bien, y ¿estáis segura, se- ñorita Clelia, que nadie nos espía por fuera?

Me parece que no había nadie.

La sorpresa calmó la emoción de Celso. ¿Qué quería decir todo aquello? Era quizás un lazo tendido por su madre para acercarse á él.. Pero, entonces, Antonia era inocente.

Esta idea le reanimó. No obstante no se movió de su puesto. De seguro madre no se figuraba que hubiese llegado tan pronto, y por sus palabras con la señorita Clelia podía des- cubrir lo que sucedía.

Las dos mujeres habían entrado en el sa- loncito y miraban á su alrededor extrañadas.

—El lugar es apropiado,—dijo la señora Raimunda,— para llegar á las ventanas hay que subir tres escalones y con las rejas y los visillos no se puede ver desde fuera lo que

aquí sucede; pero veamos si hay otras habita- ciones.

Las dos mujeres no se fijaron en un peque- ño biombo que estaba en un ángulo del salón, medio oculto por unas jardideras; allí estaba Celso.

Pasaron al tocador, á la alcoba, y, por fin, volvieron al salón, sentando en un diván:

Celso perdía la cabeza, pero en el fondo era feliz, porque la presencia de su madre y la señorita Clelia en ese lugar era una garan- tia de la inocencia de Antonia.

—¿Crees que mi hijo vendrá?—preguntó la señora Trevi.

—Estoy segura,—contestó Clelia,— Anto- nia no deja las cosas á la mitad cuando quie- re derribar á alguien. Lo mismo que ha envia- do los anónimos al conde Palmieri, á su mujer y á Maria, así habrá hecho con su marido. Ella ha querido intentar una prueba decisiva, para hacer que crean en su inocencia y poder continuar impunemente sus intrigas. Antonia no puede perdonar á Maria el haberle estorba- do sus culpables amores y quiero que usted, vuestro hijo y la condesa Palmieri, crean que es la pobre y honrada joven, la amante del

## Doña Josefa Grau

## Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

**Se vende** un kiosco dedicado para la venta de re- frescos, cerveza, helados y toda cla- se de licorosa, siendo éste desmonta- ble en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tie- ne sus lejas para botellas y puerta del mismo.

Orrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y cua- tro mesas.

Aprovechando ésta para la vent- de muchos artículos: medida dos me- tros de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y coloca- do en la plaza de Alfonso VIII en, Aps.

Podrán dirigirse á su dueño en Aps, Francisco Navarro.

**Talvarios** Se hacen en esta imprenta á pre- cio módico.